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С Т Е Н О Г Р А М М А 

пресс-конференции первого заместителя Генераль-
ного прокурора Российской Федерации Н.И.Макарова 

25 июня 1998 г . 
Ведет пресс-конференцию Мареченков Ю.В. 

Ю.В.МАРЕЧЕНКОВ 

Начинаем пресс-конференцию. Н.И.Макароз является руководи-

телем специальной комиссии по расследованию материалов, связанных 

с коррупцией. 

В нашей пресс-конференции принимает участие Аристов Сергей 

Алексеевич - помощник Генерального п ро ку р о ра ?о с с и йс к о й Федерации 

Сергей Алексеевич также принимает участие в работе данной след-

ственной комиссии, владеет информацией и занимается расследова-

нием указанных вчера дел. Поэтому мы, опять-таки я подчеркиваю, 

откликаясь на вашу просьбу, сегодня организовали для г а з е т , жур-

налов, информационных агенстз , телевидения, радио, для аккредито-

ванных журналистов как российских, так и зарубежных настоящую 

п ре с с -к о нфе ре нц ию. 

Договоримся таким об разом.'* Мы планируем пресс-конференцию 

провести в течение 40 минут.Если будут какие-то настоятельные 

еще вопросы, то мы немножко можем продлить эту пресс-конференцию. 

Николай Иванович любезно дал согласие в пределах 40-60 минут 

сегодня ответить на ваши вопросы. Поэтому я прошу, пожалуйста, у 

кого есть вопросы. 

Российское информационное агентство 

Уважаемый Николай Иванович! Вчера, выступая с докладом, Вы 

сказали, что в поле зрения возглавляемой Вами комиссии находится 

порядка более 50 вопросов. Скажите, пожалуйста, у нас все-таки 
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несколько ветвей власти - нормальных три, если не считать прессу 

четвертой. Есть ли среди материалов, которые Вы изучаете , докумен-

ты, свидетельствующие о коррупции представителей не только испол-

нительной ветви власти, но и представителей судебной. Большое спа-^ 

сибо. 

Н.И.МАКАРОВ 

Мы в основном проверяем вопросы и сведения, которые были сооб-

щены вице-президентом в своем докладе. Насколько Вы помните, там 

речь идет о многих должностных лицах, в том числе и исполнительной -

власти и представительной власти. Если говорить, ряд, скажем, 

распоряжений с нарушением закона тот же Владимир Шумейко принимал, 

будучи заместителем Председателя Верховного Совета Российской Фе-

дерации по тем вопросам, по которым эти решения должны были прини-

маться именно структурами исполнительной власти. Других сведений 

сейчас на память, чтобы были замешаны, скажем, в каких-то злоупот-

реблениях представители прессы, средств массовой информации,мы 

пока не располагаем, за исключением Дома науки и культуры в Берлине, 

о котором вчера было сказано в докладе. 

Ю.В.МАРЕЧЕНКОВ 

Пожалуйста, еще вопросы. 

ВОПРОС - ( говорит не в микрофон, не слышно) 

Н.И.МАКАРОВ 

Что касается политических целей Парламента, президентских 

структур, они сейчас нас не интересуют, мы их исследуем только в 

той степени, в которой они регламентированы законом, это наша обязан-

ность . 
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Что касается просьбы к Парламенту, чтобы он вошел с ходатай-

ством перед Президентом об отстранении вице-премьера от должности, 

она мотивируется, я об этом сказал , интересами.шредварительного 

следствия по делу. Ведь нормы уголовно-процессуального закона 

предусматривают такую возможность. Поскольку лицо, занимая такой 

пост,, может мешать следствию, поскольку ош имеет доступ ко мно-

гим документам сейчас, которые интересуют следствие. Он может 

просто-напросто каким-то образом повлиять на объективность след -

ствия. И другое.Ведь очень сложно выполнять следственные действия 

с такими лицами. Чтобы взять объяснение нам в процессе этой провер-

ки до возбуждения уголовного дела, нам представляло значительную 

сложность з астать , то поездки, то совещания, то заседания и т . д . , 

и т . д . В то же время, как известно, мы ограничены определенными 

сроками, регламентированными уголовно-процессуальным законом. 

Вот в этих именно целях такое заявление нами было сделано. 

Я, не уверен, если не Парламент, т . е . не на высоком уровне 

этот вопрос решать через Президента, вряд ли будет исполнение 

постановление следователя, который будет вести это дело, об о т -

странении от должности. 

И последнее. Конечно, это наше предложение, еще раз повторяю, 

в интересах следствия. Но решать его Президенту. Это же не носит 

обязательный характер . 

ВОПРОС.(0 формулировке) 

Н.И.МАКАРОВ 

Формулировки. Это, конечно, дело Парламента. 

Что касается коррупции. Это слово всех пугает . Мы сегодня, к 

сожалению, не дождемся от Верховного Совета закона о борьбе с кор -
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рупцией. Но, если говорить о понятии коорупция, то в него входят 

все злоупотребления служебным положением, т ^ е . все действия долж-

ностных лиц, которые,используя свое служебное положение, добиваются 

определенных незаконных привлегий для кого-то , для себя, скажем, 

совершают хищения, в зятки . Весь круг должностных преступлений о х -

ватывается словом "коррупция". 

Посколько, на наш взгляд , противоправными действиями Шумейко 

и Полторанина в конечном счете так или иначе причинен вред России, 

наверное, поэтому Верховный Совет и назвал это слово в своем поста -

j новлении. 

ВОПРОС (говорит не в микрофон) 

В своем докладе ш много говорили о . . . . Не могли бы Вы пояснить 

каких именно коммерческих структур это может касаться и какие 

реальные могут быть сейчас результаты . . . . 

Н.И.МАКАРОВ 

Я уже упоминал в докладе, что в первую очередь это касается 

"Истока", возглавляемого Тарасовым. Это доказано и по этому фак#у 

возбуждено уголовное дело. Так же в осуществлении этой программы 
кий 

принимал участие Российс торговый дом, возглавляемый Ряшенцевым, 

небезизвестным по делу АНТ еще. Сейчас именно по той структуре про-

водится документальная ревизищ, после чего будет вопрос решен о 

причастности в плане ответственности к этому делу. Там был задей-

ствовал еще ряд структур, я сейчас на память просто не помню. 

Ну, в плане ответственности можно сказать так же, что, безусловно, 

если даже они не будут привлечены к уголовной ответственности, 

ряд из них, если мы не найдем состава преступления в их действиях, 

мы обязательно поставим вопрос о возмещении материального ущерба 
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России, который она понесла в результате отказа от выполнения про-

граммы, поскольку все эти льготы, привилегии, квоты таможенные на 

вывоз сырья и продажу его с целью с целью закупки товаров народного 

употребления для расчета с сельхозработниками они взяли, использо-

вали, но вернули не в с е , а только небольшую часть . 

ВОПРОС 

Прокомментируйте вчерашнее выступление Шумейко. Насколько 

легитивно и возможно осуществление предложения по проверке инвалют-

ных счетов ( ? ) 

.И.МАКАРОВ 

Я выступления не слышал, но мы имеем стенограмму по этому 

Допросу. 

Во-первых, В.Ф.Шумейко не сказал о тех действиях, которые упо-

минались в докладе, о своих противоправных действиях. Вы это заме -

нили. В его словах не только эти действия, а вообще его работа 

фша связана с политическими проблемами. Подоплека заключалась в 

ом, что все гонения на него из -за того, что он активно осуществляет 

формы. Ну, и угроза обратиться в суд, на нас за то, что мы оскор-

били, нанесли ему моральный ущерб. Ну, что? Пусть обращается, п о -

мэжет тем самым. Я боюсь, что в ближайшее время ему придется в с е -

таки отвечать на ряд вопрос следователя, на наш взгляд , весьма 

неприятных для него . Но, если обратиться, я думаю, что следствию 

о все-таки поможет. 

И второй вопрос? 

ВОПРОС 

Насчет предложения Полторанина проверить валютные счета . 
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Эта проблема очень сложная. При проверке мы столкнулись. Органы 

следствия по расследованию уголовных дел о партийных деньгах, 

Сергей Алексеевич как раз занимался этим делом. 

Я уже внера сказал, что у нас отсутствуют правовые соглашения, 

договоры с рядом стран Запада, Америкой, Канадой на этот счет и ( 

такие сведения они могут дать нам только при нескольких условиях. j 

Во-первых, чтобы было возбуждено уголовное дело по тому преступлению! 
I 

которое и по их законам является преступлением. То есть по законам i 

той страны, в байке которой находится валюта, является преступлением 

Вот эти два условия крайне необходимы для того , чтобы такие сведе -

ния получить. Но и то не всегда удается. Есть целый ряд зацепок 

всевозможных на этот счет . А, если нет уголовного дела, то это 

практически, если каким-то оперативным, негласным путем, практиче- j 

ки это сделать невозможно. Мы на практике с этим столкнулись. 

Котя оперативным путем через всевозможные неофициальные источники 

такие сведения все-таки получают и некоторыми из них мы располагаем. | 
ЗОПРОС 

Ведение уголовного процесса на какой стадии, скажем, руководи-

Фещя такого масштаба как Шумейко может быть отстранен от должности, 

Независимо от желания Президента . . . 

.И.МАКАРОВ } 

В соответствии с уголовно-процессуальным законом он может быть 

тстранен от работы, от занимаемой должности только после предъявле-
г 

ия ему официального обвинения в преступлении следователем. Такое 

постановление должно направляться лицу, которое принимает его на 

работу и он должен его исполнять. 
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ВОПРОС 
Вы сказали о трудностях привлечения к следствию . . . (не слышно) 

Были ли у вас конкретные случаи? Чинились ли п-репятствия? Если были, 
I 

со назовите пожалуйста. | 

i Д . МАКАРОВ ] 

В процессе проверки до возбуждения уголовного дела у нет з а к о н - : 

йых оснований, скажем,принудительно подвергнуть приводу через органы! 

милиции лицо на допрос или просто для дачи объяснений. Мы столкну- ! 
I 

jfHCb с рядом трудностей. В частности, категорически отказался ехать • 

Прокуратуру Михаил Полторанин, пришлось к нему посылать работника. 

Т\о же самое пришлось ехать к Шумейко, хотя он категорически вроде и 

не отказывался, но и не приехал. Очень лояльно, не могу не отметить, 

тнесся Егор Тимурович Гайдар, он на любые вызовы являлся без всевоз-; 

ожных оговорок в назначенное время. Но сейчас, когда возбуждено 

уголовное дело, будет легче следователю, посколькую имеются з а к о н - ; 

уе основания в случае категорического отказа , подвергнуть это лицо : 

ринудительному приводу для дачи показаний. 

ЗПРОС (не слышно) 

н 
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Н .И.МАКАРОВ 

Я уже ответил на этот вопрос коррупция" . Коррупция это исполь-

зование должностным лицом своего служебного положения в корыстных 

целях. 

ВОПРОС 

Н. 

ще 

Юридическое определение? 

[.МАКАРОВ 

Юридическое определение есть в проекте закона . В нашем действую-

м законодательстве такого определения нет . Но оно охватывается, 

исходя из проекта закона о борьбе с коррупцией и организованной 



преступностью, который принят в первом чтении, именно так . Кстати 

говоря, статьи, о которых я говорю, они там заложены в этом законе 

о борьбе с коррупцией. А сам состав преступления "коррупция", т а к о -

го нет . Включает в себя ряд статей. 

ВОПРОС... 

Н.И.МАКАРОВ 

Мы используем только действующее законодательство. Сейчас 

это слово везде просто витает . И, действительно, очень много 

должностных преступлений совершается лицами с использованием своего 

служебного положения именно в корыстных целях, именно для выбивания 

очень многих льгот , в том числе для получения кредитов и т . д . , 

за счет незаконного обогащения засчет государства . 

ВОПРОС (Агентство "Интерфакс") 

Вчера Шумейко говорил, в частности, о Фонде возрождения. Вокруг, 

^того Фонда в последнее время уплотняется атмосфера, много ходит I 

)азных толков и какие-то нити куда-то идут. Но это все на уровне 

слухов. Занимались ли органы Прокуратуры на уровне дознания или 

^ак-то? Почему так много муссируется слухов вокруг этого Фонда? 

е надо ли внести ясность, чист он или нити куда?то ведут? Спасибо. 

.И.МАКАРОВ 

Для ясности я сразу хочу сказать , что в соответствии с законом 

Прокуратуре Российской Федерации Прокуратура занимается проверкой 

элько тех сведений и сигналов, где для нас явно усматривается 

нарушение закона. После издания распоряжения В.Ф.Шумейко о проверке 

э::ого Фонда, мы, естественно, не приступили к этой работе, поскольку 

в наших материалах ничего об этом не было. Но затем, когда проверка 

s i a началась, Президиум Верховного Совета вынес такое постановление 



и лоручил нам заняться этой проверкой. И сейчасчназначена аудитор-

ская проверка и документальная ревизия по проверке в первую очередь 

использования 26 лицензий на выделение всевозможных льгот под крышей' 

этого Фонда различным коммерческим структурам. Дело это очень слож-

ное и я об этом говорил в докладе. Дело очень дорогостоящее. Но 

сейчас эта работа началась. Необходимо проверить и таможню, и в с е , 

что касается Министерства внешнеэкономических с в я з е й , чтобы потом ; 

сделать определенный вывод, как они израсходовали, сколько поступи- ; 

ло на счет Фонда возрождения. После получения заключения специалист : 

мы обязательно сделаем соответствующие выводы. Если там есть наруше-

ние закона, независимо от того, кто-там замешан, мы примем предус-

мотренное законом решение - если.будет состав преступления, возбудим 

уголовное дело, либо откажем, либо, если ущерб причинен, взыщем 

и т . д . 

Ю.В.МДРЕЧЕНКОВ 

Уважаемые коллеги, наши сотрудники парламентской пресс-службы 

Обращаются к вам с просьбой, чтобы вы либо погромче задавали 

свои вопросы и представлялись, либо подходили к микрофону, иначе 

ь;ам трудно будет сделать стенограмму. 

^ОПРОС (Не слышнш, говорит не в микрофон) 

. . . . Вы не могли бы конкретно по Шумейко, по Полторанину с к а -

а т ь , какие 

Н .И.МАКАРОВ 

Это не совсем так . Что касается доказанности или недоказанности 

орыстных мотивов в противоправных действиях Полторанина и Шумейко, 

о для этого как раз и возбуждено уголовные дела, чтобы проверить 

е это следственным путем, поскольку иными методами это проверить 
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невозможно. Этоу во-первых. 

Что касается презумпции невиновности, в предыдущем вопросе 
. 'У. 

задали, не предъявлено обвинение и т . д . Во-первых, вы можете о з н а -
i 

комиться со стенограммой доклада, я нигде и никого не назвал преступ; 

ником и не обвинил в совершении какого-то преступления. Я еще раз j 

повторяю, я перечислил только те действия, противоправные действия, ' 
i 

это уже установлено, которые причинили вред России. Это не обвине- ; 

ние, а просто вещи названы своими именами. Поэтому ни о каком ! 

предъявлении обвинений, выступлении без предъявления обвинений 

с докладом, где выдвинуто обвинение в отношении конкретных должност-

ных лиц, речь идти не может.Все это будет проверяться в процессе 

предварительного следствия. 

Почему мы такой ажиотаж подняли вокруг этих дел? Во всех цивилг 

зованных странах, где правовые государства в высшей степени чем в j 

России уже созданы. Обычно есть сообщения, сигналы, которые про- ! 

зеряются следственным путем. Для этого созданы правоохранительные 

органы. Они могут подтвердиться. Если подтвердятся, значит, лицо 

будет привлечено к уголовной ответственности, не подтвердится, 

ому будут принесены извинения.А как другим путем проверишь, когда 

ь:адо допрашивать, проводить очные ставки, изымать документацию, 

проводить экспертизы и т . д . По закону это можно делать только след -

твенным путем. Поэтому заранее мы никого не обвиняем, чтобы было 

сем ясно, в конкретных составах преступления. Налицо только противо 

равные действия, причинившие вред.А, если это образует состав 

преступления при доказанности их вины в процессе предварительного 

дедствия, им будет предъявлено обвинение. 



УВОПРОС (Говшрит не в микрофон) 

. . . . А Вы не боитесь, что средства массовой информации . . . 

Н.И.МАКАРОВ 

Мы надеемся на сотрудничество, на лояльность. Мы постараемся 

и ёас информировать в той степени, в которой возможно. И, конечно, 

убедительная просьба, что как можно объективнее освещать все собы-

тия, связанные с этими делами. При гласности,мы, конечно, не обой-

демся молча, какие-то материалы будем давать . ^о просьба, чтобы 

:зсе,было объективно. Вы, я думаю, тоже заинтересованы. И представи-

ельная власть , и исполнительная власть должны быть заинтересованы, 

^тобы навести порядок в нашем доме. 

ХОХЛОВ (Еженедельник "Голос") 
Николай Иванович, в природе положено сначала яичко снести, 

йотом кудахтать. У меня создается такое впечатление, что у нас 

все делается н а о б о р о т . . . (не слышно) 

1ем более, что здесь имеется определенный подтекст.У нас же Генераль-

ной прокурор - народный д е п у т а т . . . . 

Не спешим ли мы? Мы потом извинимся. У нас в н а ч а л е . . . . 

а потом говорим, извините, мы поторопились. 

4И.МАКАРОВ 

Этого не будет.Я понял Ваш вопрос. 

Что касается доклада Руцкого. Он являлся председателем Межведом-, 

сТвенной комиссии по борьбе с преступностью, это была его работа 

и поручение Президента. Он выступил с обобщением тех материалов, 

которыми располагал в плане борьбы с коррупцией, с преступностью. 

Вы знаете , что для объективности проверки этрх материалов для 

бсльшей независимости была создана наша специальная комиссия. И мо-

же!т быть в какой-то степени облегчило нашу работу то , что высокий 



статус был придан Комиссии. Если бы это делали простые следователи, 

я думаю, намного сложнее было бы, если возможно. 

Что касается здесь доклада, то то же самое в постановлении 

Верховного Совета было сказано, надо проинформировать в июне меся-

це о ходе проверки. Мы это выполнили. Это не наша инициатива. 

ВОПРОС (Не слышно) 

Н.И.МАКАРОВ 

Это одно и то же. Предварительное расследование ведется только 

по возбужденным уголовным делам.У нас сейчас больше 10 дел возбуж-

дено, свежие, в связи с этими фактами.Часть находилась в производ-

стве, часть будет воздуждена, мы думаем, в стадии, завершения про -

верки. 

Что касается причины длительности. Я уже вчера остановился в 

докладе. Не все , к сожалению, от нас зависит. Документальная реви-

зия . Промежутки большие, документов очень много, специалистов хоро-

ших сложно привлечь к этому делу. Это очень затягивает процесс с л е д -

ствия. Поэтому здесь не все от нас зависит. Я бы просил нас в этом 

плане. 

ВОПРОС 

Н. 

Появились слухи (не слышно) Реакция Президента . . . . 

2 . Проводится ли расследование по фактам коррупции . . . 

И.МАКАРОВ 

Из 

Что касается реакции Президента? Она нам не известна официально, 

нажей комиссии Президент никого не приглашал, никакого давления с 

ег|э стороны н е т . Кого приглашал, нам не известно. 

Что касается дел коррупции в Москве, то их очень много р а с с л е -

дуется . Я сейчас не могу назвать точное число, но очень много дел 



о взяточничестве. Вы об этом знаете , много в прессе оо этом говорит® 

Злоупотреблений, хищений, в частности, по коммерческим структурам. 

Есть такие дела и немало. 

ВОПРОС (не слышно) 

Н.И.МАКАРОВ 

Вы, наверное, не поняли. Я вчера сказал об этом, что дело у г о - ! 

довное, в том числе и в отношении противоправных действий Шумейко, ! 

возбуждено. Но не в отношении Шумейко, а по фактам всех этих наруше-

йий. Дела уголовные не всегда возбуждаются, но если это прямое пре-

ступление и ясно, тогда возбуждается, скажем, в отношении убийцы 

:i т . д . В данном случае дело возбуждено по фактам злоупотреблений 

должностных лиц, целого ряда должностных лиц, которые причинили 

ущерб России. Это дело возбуждено. Там будут расследоваться и против 

нравные действия с использованием своего служебного положения 

Владимира Шумейко. Он не обвинен. Сначала ведется следствие, 

потом предъявляется обвинение. Мы не говорим, что он обвинен. 

С 

Е 

С 

н 

МЕСТА (Не слышно) 

.И.МАКАРОВ 

Я отвечаю на Ваши вопросы. Я не пойму Ваш вопрос. 

МЕСТА 

.И.МАКАРОВ 

Официальн о не обвинен.Я ответил вэ вопрос реакции на выступлени 

Шумейко, который хочет нас привлечь к суду. Я сказал, это его п р а -

э. Но в ближайшее время ему придется отвечать на вопросы следствия. 

МЕСТА 

в 

С 

А как скоро? 



t O L МАКА РОВ 

В ближайшее время. Во-первых, он несколько фактов сообщил, 

вот там по записи в отношении его готовились какие-то чуть не т е р -

рористические действия. Я попытаюсь даже сегодня с ним встретиться , 

iioobi он передал нам эти сведения.Если виновен, будем привлекать, 

газависимо от того, кто. Пусть он нам эти сведения передаст . 

ВОПРОС (Не слышно) 

Н 

. . . . хотя бы кто он, откуда 

.И.МАКАРОВ 

Но это не секрет . Я работаю прокурором в Саратовской области, 

бЬльше 20 лет в прокуратуре, начиная со следователя. 

ВОПРОС 

После постановления Верховного Совета о создании этой группы, 

им постановлением было предусмотрено. 

ВФПРОС.... 

Н. [.МАКАРОВ 

Се 

ВО 

Петраускас? Входит. Это первый заместитель Военного прокурора 

верной группы войск. 

ПРОС . . . . 

Н Л . МАКАРОВ 

Это не установлено абсолютно. Все его действия в период работы 

в Вильнюсе признаны законными Прокуратурой и Союза, и России, н а -

сколько мне известно. 

ВОПРОС . . . . 

Н Л. .МАКАРОВ 

Этого я не знаю. 



{ f 

ВОПРОС .(не слышно) 

Н.И.МАКАРОВ 

Геннадий Бурбулюс все-таки явился в Прокуратуру и дал пока-

зания . 

Что касается продажи ртути, то я вчера с к а з а л , вот в тех рамках: 

пока еще-не известно. Под маркой красной ртути все -таки продава-

(юсь вещество. Было несколько фактов. Не исключено, что это было 

другое вещество. Все эти версии мы сейчас проверяем. Не мы, а с л е д - | 
i 

твие . Специальная следственная группа занимается этим, какое веще- j 

зтво. Нузцен целый ряд экспертиз , я говорил, чтобы сделать выводы. ; 

;1ока рано говорить об этом. 

ВОПРОС . . . . 
И. И. МАКА РОВ 

Это серия вопросов, на которые пока рано отвечать . Все про-

веряет следовательская группа. 

ЮПРОС 

Во вчерашнем Вашем выступлении в числе должностных лиц п р о з -

Е)учал и Министр обороны 

Н.И.МАКАРОВ 

Что касается "Мерседесов", это дела не старые и сейчас дело в 

производстве находится. Они были упомянуты в плане общего состояния 

законности Западной группы войск, которые беспокоят всех , очень 

млого вопросов поступает. Это, действительно, т ак . Сейчас проверяете?: 

принадлежность еще 12 "Мерседесов", кому они пошли по этому же к а н а -

лу . Это не старое , это сейчас в производстве . 

То что раньше были дела в производстве . Ну, как раньше? В прош-

ЖЙЖ'.'ЕОду и сейчас находятся дела в производстве . Следователи МБ 



Прокуратура и Генеральная Прокуратура МЕЩ характеризуют состоя -

ние законности и состояние борьбы с должностными преступлениями в 

России, Наверное, это всех интересует. При этом было сказано, что 

все-таки органы-то действовали и действуют. Может быть недостаточ-

но активно. Трудно все охватить. Но все-таки работа ведется , 

без дел никто не. сидит. Если мы сейчас начнем перечислять все , 

что сделано, потребуется часа четыре докладывать-других дел, не 

связанных с упомянутым в докладе. 

ВОПРОС 
Не кажется ли Вам чисто по-человечески в моральном плане, что 

L „ 0 ИГРУ 
.Зы оказались вовлечены, может оыть не по своей воле, в некую поли-

тических партий, согласно 

Е.И.МАКАРОВ 

В полном объеме, конечно, не обладаем, для этого и ведется вся 

$та работа. 

Что касается политических игр, то я с этого начал. Они нас не 

йнтересуют. Мы должны дать оценку всем этим событиям с точки зрения 

законодательства и в с е . И в том плане, в котором политика касается 

наждого закона. Объективно, конечно, политика существует в каждом 

законе. Только и всего . Остальное нас не интересует. Если это 

уголовные дела, .мы работаем на суд. Будет состав преступления, з н а -

чит, суд будет решать окончательно вопрос виновности. Мы это не мо-

м предрешить, поэтому и говорим об этом. 

.В.МАРЕЧЕНКОВ Ю 

Пожалуйста, товарищи, есть еще вопросы? 

Может быть есть вопросы к Сергею Алексеевичу? 

Нет вопросов. Мы уложились в установленный регламент. 

Есть еще вопрос? 



Н.И.МАКАРОВ 
По-моему,это постановление Верховного Совета не было опубли-

|ковано. По составу комиссии, наверное, нет необходимости называть. 

Это практически работники большого уровня и опыта. 

С МЕСТА . . . 

Н.И.МАКАРОВ 

Там есть прокурор в воинской части или спецпрокурор. Есть воен-

ный прокурор. Прокурор Республики Тувы. Заместитель прокурора 

Ленинградской области е с т ь . И представитель аппарата Генеральной 

прокуратуры» Сергей Алексеевич Аристов. Все обладают большим прак-

тическим опытом и высоким профессиональным уровнем. Я думаю, по этим 

критериям подбирали людей, которые могу разбираться во всех этих 

вопросах. 

Ю.Ф.МАР5ЧЕНК0В 

Уважаемые коллеги, я хочу от вашего имени поблагодарить Николая 

Ивановича и Сергея Алексеевича за то, что они любезно согласились 

принять участие в нашей пресс-конференции. 

Спасибо большое. 

Объявление: сегодня в 14-30 в зале 4-60 состоится пресс -кон-

фзренция председателя Палаты Соколова и председателя комитета 

Пэчинка о бюджете России. Милости просим. 


